



FORMATION: FORSIEL

Quelle maîtrise!

Les lauréats acclamés en avril dernier par leur profession ont décroché leur titre d'installateur-électricien diplômé (anciennement, la maîtrise) après huit années intenses.

Le 1^{er} avril dernier, la cérémonie «d'intronisation» des nouveaux cadres de la branche électricité au Centre patronal vaudois n'avait rien d'une «poissonnade»! Dix-huit installateurs-électriciens ont reçu leur diplôme, anciennement la maîtrise. C'est la deuxième volée issue de FORSIEL, la Formation romande supérieure des installateurs-électriciens.

Pour rappel

La filière FORSIEL permet de décrocher un diplôme fédéral d'installateur électricien ou de télématicien, en deux ans après un brevet d'électricien chef de projet ou de télématicien. Cette formation innovante en deux ans, propose chaque année un cursus de cours répartis entre les quatre centres de formation romands – chaque école dispensant les cours pour lesquels elle est spécialisée – en collaboration avec les six associations cantonales romandes des installateurs-électriciens (voir

encadré) qui composent le Groupeement des associations romandes d'installateurs-électriciens (GARIE).

Un mérite reconnu

Philippe Grau, président de GARIE et de l'AVIE a félicité les nouveaux promus en soulignant tout de même qu'il est nécessaire d'apprendre sans discontinuer; de son côté, Pirmin Gassmann, président de l'Union suisse des installateurs-électriciens, un peu ému – son fils fait partie de la volée 2014 – a mis en exergue les efforts financiers et intellectuels fournis par chacun: «une maîtrise, c'est savoir surmonter les difficultés techniques et gérer une entreprise. Mais ce n'est pas fini; vous devez acquérir l'expérience en travaillant.» Tout en soulignant le sacrifice consenti également par l'entourage familial, le président a formulé deux conseils précieux: «facturez votre savoir – ne le bradez pas – et engagez-vous pour la profession, dans la formation et la défense des PME.»



Quatorze installateurs-électriciens diplômés:

Cédric Bertschy, Gruyères; Christophe Monneret, Meyrin; Yvan Bodet, Annecy (F); Yannick Raboud, Sâles; Michel Thurre, Saillon; Jean-François Brunner, Muraz; Thierry Fritz, Letron; Fabrice Gassmann, Corminboeuf; Alain Grandjean, Montricher; Nicolas Loth, Epalinges; Benoît Spicher, Vétroz; Alexandre Thomas, Bercher; Laurent Wermeille, Courtételle; Julien Willemin, Epauvillers.



Quatre personnes de métier selon OIBT – Ordonnance sur les installations à basse tension (même niveau qu'installateur-électricien diplômé): Jérôme Bastian, La Chaux; Valéry Jordan, Rueyres; Ludovic Kaempf, Porrentruy; Frédéric Pochon, Sembrancher (l'un d'eux manque sur la photo).

De son côté, le président de l'USAM, Jean-François Rime, a insisté sur les qualités intrinsèques de la formation duale helvétique «unique au monde et qui contribue à un taux de chômage remarquablement bas». Poursuivant sur le thème des efforts financiers à fournir, l'USAM a, dit-il, «insisté pour que l'Etat augmente fortement sa participation mais nous n'avons pas réussi à obtenir les 400 millions de francs d'investissement que nous voulions voir figurer au budget jusqu'en 2016-2017».

Retour sur investissement

La parole a finalement été laissée à l'un des diplômés, Benoît Spicher qui a tout particulièrement remercié Marc Kaiser, responsable pédagogique FORSIEL à l'IFAGE, se contentant de remarquer, en guise de conclusion: «j'y ai passé sept ans et dépensé quelque dizaines de milliers de francs, mais cette formation nous a beaucoup appris, aussi sur le plan personnel. Dans la vie, rien n'est impossible!» ●

TEXTE: ANNIE ADMANE
PHOTOGRAPHIES: VANINA MOREILLON

La filière FORSIEL

Les écoles impliquées

- technique du bâtiment: Centre de formation professionnelle de Sion (CFPS) – www.avie-vs.ch
- télématique et technique des réseaux: Centre cantonal de formation professionnelle des métiers du bâtiment à Colombier (NE) – www.cpmb.ch
- cours d'économie d'entreprise, de conduite d'entreprise et de marketing: Romandie formation, au Centre patronal à Paudex (VD) – www.romandieformation.ch
- analyse technique et économique: Fondation pour la formation des adultes à Genève (IFAGE) – www.ifage.ch

GARIE

Le Groupe des associations romandes des installateurs électriciens comporte:

- l'Association cantonale fribourgeoise des installateurs électriciens (ACFIE) – www.acfie.ch
- l'Association des installateurs électriciens du Canton de Genève (AIEG) – www.aieg.ch
- l'Association jurassienne des installateurs électriciens (AJIE) – www.ajie.ch
- l'Association cantonale neuchâteloise des installateurs électriciens (ACNIE) – www.acnie.ch
- l'Association valaisanne des installateurs électriciens (AVIE) – www.avie-vs.ch
- l'Association cantonale vaudoise des installateurs électriciens (ACVIE) – www.acvie.ch